

Nachruf zum Tod von Erich Hanswillemencke, langjähriger Abteilungsleiter der Luftsportabteilung des PSV Köln 1922 e.v.

Die Luftsportabteilung des Polizeisportvereins Köln 1922 e.V. trauert um seinen ehemaligen langjährigen Abteilungsleiter, Fliegerkamerad, Fluglehrer und Bezirksausbildungsleiter des DAeC (Deutscher Aero Club) Landesverband NRW, Herrn Erich Hanswillemencke. Dies vom ganzen Herzen, denn Erich war immer für seine Fliegerkameradinnen und Kameraden tätig, aufopfernd und bedingungslos.

Erich Hanswillemencke war ein Mann, der es verstanden hat, seine Leidenschaft für die Fliegerei und für den Luftsport auf seine Mitmenschen zu übertragen und ihnen mit seinem unermüdlichen Einsatz die Ausübung des Luftsports zu ermöglichen. Dafür hat er sich stets in vorderster Linie verantwortet und fand dabei immer Kraft und Unterstützung bei seiner geliebten Frau Grete, die 2008 von ihm und uns gegangen ist.

Verantwortung zu übernehmen, dass hat ihn sicherlich schon die Kriegsfliegerei in sehr jungen Jahren gelehrt. Den Klauen des zweiten Weltkrieges konnte er nicht entkommen, doch trotz manch dramatischer Ereignisse als Pilot eines Kampfflugzeuges behielt die Fliegerei stets eine Faszination für ihn, die sein weiteres Leben bestimmen sollte.

Nach dem Krieg galt es aber erst einmal ein fast zehnjähriges von den alliierten Kräften auferlegtes Flugverbot zu überwinden.

In der Nachkriegszeit fand Erich Hanswillemencke beruflich zur Kölner Polizei, und über die Luftsportabteilung des Polizeisportvereins Köln 1922 e.V. war es ihm endlich wieder möglich, im Cockpit von Segelflugzeugen in die Lüfte zu steigen. Seine weitreichenden fliegerischen Erfahrungen empfahlen ihn schon bald zur Fluglehrausbildung. Der Beginn einer über vier Jahrzehnte dauernden ehrenamtlichen Tätigkeit, während der eine Vielzahl junger Pilotinnen und Piloten von ihm das Fliegen beigebracht bekamen. Die Segelflugausbildung unter Erichs Regie war für viele von Ihnen Grundlage für eine berufliche Karriere in der professionellen Luftfahrt, als Militär – bzw. Verkehrspilot, als Fluglotse, als Fachlehrer an der Verkehrsfliegerschule oder in Managementpositionen. Mit der fliegerischen Grundausbildung vermittelte Erich Hanswillemencke seinen Flugschülerinnen und Schülern ein hohes Selbstwertgefühl, Grundlage für die Bewältigung ihres jeweiligen beruflichen Karriereganges.

Aber auch sportlich war Erich stets Vorbild, er bestritt diverse Segelflugwettbewerbe mit respektablen Ergebnissen und motivierte den Nachwuchs zum aktiven Überlandflug und zur aktiven Vereinsarbeit. Er legte damit für seinen Verein den Grundstein für eine gesicherte Zukunft.

Das Vereinsleben war stetiger Mittelpunkt seines Lebens, und eine über dreißigjährige Tätigkeit als Vorsitzender der Luftsportabteilung des PSV Köln 1922 e.V. spricht allein für das ehrwürdige Engagement und für die große Akzeptanz der Persönlichkeit von Erich Hanswillemencke. Unter ihm entwickelte sich die Luftsportabteilung von einer kleinen Clique begeisterter Segelflieger zu einem Motor- und Segelflugverein mit zeitweise bis zu sieben Flugzeugen und angeschlossener Schülerfluggemeinschaft. Er hielt den Verein auch während der Zeit nach der Schließung des Heimatflugplatzes Butzweiler Hof zusammen und etablierte die Luftsportabteilung des PSV Köln erfolgreich auf dem Verkehrslandeplatz Dahlemer Binz in der Eifel, nunmehr seit 37 Jahren fliegerische Heimat der PSV - Piloten. Unvergessen ist

auch die Organisation von Großflugtagen auf dem Butzweiler Hof unter seinem Vereinsvorsitz.

Seine soziale und pädagogische Kompetenz – denn seine Flugschüler/-innen flogen gerne mit ihm – blieb auch den offiziellen Organen des Luftsports nicht verborgen: Für den Deutschen Aeroclub war Erich Hanswillemencke im Landesverband NRW viele Jahre als Bezirksausbildungsleiter und sachverständiger Prüfer für die Abnahme der Pilotenprüfungen Segelflug und Motorsegelflug tätig und machte seinem Namen, aber auch dem seines Vereins, überregional auf vielen Flugplätzen und bei vielen Fliegerclubs alle Ehre.

Erich Hanswillemencke hat vielen Sportkameradinnen und Sportkameraden durch seinen persönlichen Einsatz in der Vereinsfliegerei und im Ausbildungsbetrieb einen wichtigen Lebensinhalt vermittelt, wir verneigen uns dafür mit allem Respekt und trauern mit seiner Familie. Erich Hanswillemencke starb am frühen Morgen des 11. Februar 2019 nach einem erfüllten Leben im Alter von 92 Jahren.

Im stillen Gedenken

Die Pilotinnen und Piloten der Luftsportabteilung PSV Polizeisportverein Köln 1922 e.V.



Erich Hanswillemencke